
Synthèse de la réunion du conseil d’administration 
de la FEFB asbl – S 17.09.2016 – Estinnes 

 
 
Présents : Renaud Barreau, Frédéric Bielik,  Raymond van Melsen, Claudio Piacentini, Nicolas Rauta, Cédric Sohet, Jean-Paul 
Tomasi, Laurent Wéry. 
Ont prévenu de leur absence : Daniel Halleux, Aurore Gillet, Kim Lê Quang,  Pierre Van de Velde. 
 
 
1. Approbation du procès-verbal de la réunion du 25 juin 2016. 
Point 8, huitième alinéa, supprimer la phrase : 
 “Il signale que André Bréda lui a rendu visite et que Pierre Van de Velde en était ravi.” 
 
Approuvé 
 
2. Montant subside “déplacement” à octroyer à notre représentant à Menton. 
 
Soutien de 250 euros octroyé à François Godart. 
 
3. Montant du subside à octroyer au cercle 514 pour la coupe d'Europe. 
 
Subside de 1,000 euros octroyé au cercle d'échecs fontainois (514).  
 
4. Nouvel arbitre C (voir annexe). 
 
Stéphane Jacques obtient le titre d'arbitre C. 
Nicolas Rauta apporte les modifications d'usage dans le vade mecum. 
 
5. Dérive du Forum (voir annexe). 
 
Faut-il supprimer le forum ? 
5 oui – 2 abstentions – 1 non 
La suppression du forum est décidée à la majorité. 
 
6. Chargé de mission. 
 
Le 4 août Frédéric Bielik reçoit un appel téléphonique d'Isabelle Pistonne du Cabinet Schyns. 
Elle lui signale qu'un subside de 50,000 euros est proposé à la cellule budget pour le financement d'un poste de chargé de mission 
géré par la FEFB asbl. La décision devrait tomber au plus tard le 1er septembre. 
Le 8 septembre Frédéric Bielik apprend que la cellule budget a refusé le subside car le montant était trop élevé. Isabelle Pistonne 
relance une proposition pour 25,000 euros... toujours pas de décision à ce jour. 
 
Il est demandé à Frédéric Bielik de continuer son travail vis à vis du Cabinet Schyns en s'appuyant sur les 2 circulaires, sur les 
subsides déjà octroyés : 3,000 euros et 5,990 euros. 
 
 
 Solde des cotisations 2015-2016 
 
Tous les clubs ont payé. 
 
 Préparation de l'assemblée générale  (voir annexe). 
 
Lieu : 1160 Auderghem, centre sportif de la Forêt de Soigne, chaussée de Wavre, 2057 
Sont sortants et rééligibles : MM. Frédéric Bielik, Daniel Haleux et Nicolas Rautas. 
 
Proposition de modification de l'article 3 des critères de sélection adulte (page 34 du vade mecum 2016). 
Supprimer 2) le champion de l'année précédente; s'il ne satisfait pas, (par ex. en matière d'Elo), on passe au champion de l'année 
avant, et ainsi de suite sur 5 années. 
Ajouter également une date butoir (mettre comme date la veille d'un CA). 
 
 
- Renaud Barreau nous quitte à 16h40. - 



9. Remarques, questions et/ou propositions qui concernent les éventuels rapports de nos différents responsables. 
 
Rapport du trésorier : 

 Claudio Piacentini signale qu'il a reçu 2 rapports jeunesse sur 5. 
Vu que la date butoir est le 31 août, les éventuels rapports reçus plus tard ne seront pas pris en compte pour le subside de 
500 euros. 
Laurent Wéry propose de subsidier les cercles plutôt que les ligues, pour les mêmes montants, soit, maximum 500 euros 
pour les cercles appartenant à une même ligue qui envoient des rapports jeunesse à la FEFB. 
Il souligne qu'il serait pertinent de mettre des balises obligatoires dans ces rapports. 

 Claudio Piacentini s'interroge sur les surcoûts liés à l'éventuel engagement de personnel suite au projet « chargé de 
mission ». 
Jean-Paul Tomasi se renseigne. Sur base des statuts et du ROI, devons-nous ajouter ou modifier quelque chose ? 
Faut-il prévoir des frais d'assurance supplémentaires ? 
Réponse attendue avant le 20 octobre. 

 
Rapport activités jeunesse : 

 Passer de 3 à 4 accompagnateurs au championnat de Belgique. 
 Accord sur un soutien individuel pour Nicola Capone. Soit, 500 euros  + 250 euros par une simultanée prestée (max. 2) 

 
Rapport de Daniel Halleux : 

 Création d'un nouveau cercle à Louvain-la-Neuve. 
 Importantes migrations dues aux aspects financiers et communautaires. 
 Le programme SWAR pourrait être acheté par la FRBE pour les cercles du pays. Bien que l'assistance soit rapide, 

d'aucuns déplorent les nombreux plantages du programme. Patience… le programme doit mûrir. 
 La licence G est une expérience positive. 

 
Rapport du Président : 

 La FRBE va inviter tous les présidents des ligues (ou un représentant) pour entendre ce que celles-ci attendent de la 
Fédération. 
Raymond Van Melsen en profitera pour dire ce qu'il attend des ligues francophones. 
Cette rencontre ce fera le 1er octobre à l'UDA, Alma, Woluwé-Saint-Lambert. 

 Raymond Van Melsen va proposer une réunion de la ligue du Hainaut. 
 Raymond Van Melsen félicite Frédéric Bielik pour son titre de International School Instructor et s'interroge sur les 

éventuelles retombées positives pour le FEFB. La principale réside dans la légitimité des échanges avec le ministère de 
l'éducation. 

 Le président insiste le devoir de chacun de bien faire circuler les informations et de leur bonne compréhension. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Prochaine réunion – samedi 19 novembre 2016 à 10h30. 

 
 

Frédéric Bielik – P 20.10.2016 – fredbielik@gmail.com – 0496 234 642 


